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TA说瞭望创智

今日评 数说

媒说 面孔

话题

乐视一地鸡毛，要怎样裸泳下去
乐视危机迅速发酵。 负面

消息太多，头条都不够用了。
7月12日， 据媒体报道，中

国证监会正在对乐视网相关信
息进行收集， 涉及乐视网的财
务数据、公司陈述、信息披露等
情况。同一天，央视财经突然发
难， 质疑乐视网是创业失败还
是涉嫌欺诈。 与此同时乐视还
被曝出拖欠员工工资， 这个锅
被甩给了招行， 后者此前向法
院申请冻结乐视资产。

央视称， 乐视用一份份精
美的PPT吸引了众多的投资
者， 乐视网的股价也上涨了40
多倍， 包括贾跃亭在内的原始
股东， 从2012年开始不断减持
套现，赚得盆满钵满，留下众多
的机构和散户接盘，损失惨重。
值得一提的是， 根据媒体的调

查，2015年贾跃亭在大幅减
持乐视网股票后， 曾表示将
无偿借给上市公司。 但就在
2016年， 乐视网就归还了贾
跃亭的大笔借款。

在乐视危机刚开始时，贾
跃亭说自己是全世界最穷的
上市公司的老板，没有之一。
他说，“我们一家8口人住的
房子不到200平方米，不是说
没钱买一个大房子， 而是的
确没有时间处理这些事”。现
在人在美国的贾跃亭， 官方
说法是督战新能源汽车FF
的量产， 但关于贾跃亭是否
跑路的猜测， 在坊间却一直
盛行。

我走后，哪管洪水滔天？
不过在上周，贾跃亭发布个人
声明， 表示会对乐视的员工、

用户、客户和投资者尽责到底。
现在舆论对于乐视生态化

的前景， 包括贾跃亭寄予厚望
的乐视汽车，信心几乎为零。但
对于乐视和贾跃亭的创业，有
两种观点针锋相对, 一种观点
认为是情怀输给了现实， 乐视
在“大跃进”中严重违背了商业
规律，野心无法匹配能力，为山九
仞，功亏一篑。另一种观点则认为
乐视像一场庞氏骗局，至少是“媲
美”德隆。对中国资本市场熟悉的
人知道， 德隆系当年在A股的风
头一时无两，但最后因为自己系
统闭环内的高杠杆游戏没有hold
住，最后一着不慎，满盘皆输。乐
视生态内的融资模式，左手倒右
手，钱生钱，瓜田李下，实在没有
办法向外界说清楚。

公允地说， 如果乐视把汽

车、 手机和体育这些板块做成
了，乐视就是一家BAT式的公司，
质疑之声自然平息。但是乐视恰
恰没有做成，也就无法堵住天下
悠悠之口。所以刚开始时，面对
舆论对自己玩法的质疑，乐视还
火冒三丈，律师函满天飞。现在
基本偃旗息鼓，唾面自干。

当下， 中国经济正在告别
“超级宽松”，金融去杠杆的压力
正逐级传导，高负债的行业和企
业，应做好准备过苦日子。就连
万达这样的巨无霸企业，也以迅
雷不及掩耳之势出售资产储备
现金，信号意义不谓不强。乐视
危机于此时被完全引爆，既是内
因，也有外因。融资成本低廉的
时代已经翻篇，再也无法轻轻松
松借钱的乐视，成为了最大块头
的裸泳者。 ■据北京商报

直播未冷 整合开始

7月9日，北京市翠微广场
五层的金钱豹关闭了最后一
家门店，门店前围满了前来讨
要退款的消费者。而金钱豹的
老伙伴也不轻松，俏江南从张
罗豪华宴最后转为卖盒饭，餐
饮业的巨头品牌在“暴饮暴
食”后却“噎住”了，这是为什
么？

浮躁的餐饮业迫不及待
拜倒在资本石榴裙下，或许是
其洗尽铅华后领悟的教训。俏
江南是中国传统餐饮与资本
市场博弈的一个突出样本。中
国餐饮企业一开始规模较小，
且多为地域性企业，想要做大
做强，必须由资本助推。张兰

曾野心勃勃地要扩张地盘，按
照设想，从2010年开始，俏江
南希望通过资本运作与海外
收购， 在3至5年内开设300至
500家俏江南餐厅， 每年开出
新店100家左右。这样的速度，
必然加大俏江南运营成本，摊
薄商业利润。 在一定程度上，
金钱豹亏损严重的格局，也和
金钱豹的急于扩充门店且坚
持高端路线，致使总成本支出
大涨有关，新门店开在北上广
深以外的非一线城市中，消费
力不足造成入不敷出式亏损，
加上主打海鲜的金钱豹面临
海鲜难保存、高损耗的原材料
高成本问题。

其实回过头来看，无论是
金钱豹，还是俏江南，当年企
业掌门人决策的风格、行事的
路数，都曾尝试用一些资本故
事套牢股民。遗憾的是，这样
的逻辑已经行不通了，无论是
反腐风暴， 还是市场秩序匡
正， 都在把企业逼上阳关大
道。资本游戏的套路早已指望
不上， 老老实实苦练内功，精
心打造企业的核心竞争力才
是首位。毕竟，唯有拿出过硬
产品， 细嚼慢咽才能吃得好，
膨胀的资本欲望没有足够实
力予以消纳，只能得到“噎住”
的结局。

■据新京报

从金钱豹到俏江南：餐饮品牌怎就“噎住”了

良好体验不再
共享单车迎来洗牌期？

据大众日报消息 6月的
短短十天内， 运营不足半年的
两家共享企业———悟空单车和
3Vbike相继宣布退出市场。与此
同时， 公众对于共享单车的良
好体验开始出现明显反转：押
金风险、乱停占道、街头废钢、
骑行安全等问题频频被曝光。

据上海市自行车行业协会
统计， 全国共享单车的投放总
量已接近1500万辆。 这个被视
为巨大“风口”的市场，是否正
迎来“洗牌期”？

处于监管空白
“山寨酒店”成新困惑

据北京商报消息“山寨可
乐”、“山寨手机” 对于我们来说
并不陌生，然而，近年来“山寨连
锁酒店”却成为酒店行业新的困
扰，铂涛酒店集团就遭遇了这样
的困扰。 一方面酒店集团面对
“山寨酒店”监督乏力，另一方面
行业对于“山寨酒店”处于监管
空白，以至于难以维权。同时，快
捷酒店日益增长的加盟费，除了
暴露酒店自身发展的瓶颈以外，
也为“山寨”、“高仿”酒店的滋生
侧面提供了变向条件。

搜一搜有新玩法
微信找寻电商最短路径

据北京商报消息 搜一搜
多了商品检索的新玩法， 似乎
让微信透出了更强大的电商力
量。有消息称，微信正在邀请一
些电商企业参加搜一搜商品检
索的功能测试。如搜索女装、口
红、水果等关键词，会看到相关
电商小程序的置顶推送。 此前
微信小程序在刚一面世时让不
少电商玩家蜂拥而入， 但在经
过半年多的试水后热度逐渐消
退，此次测试商品检索功能，也
让不少电商小程序迎来了更大
的想象空间。

1亿元投资奇虎360孵化
的直播软件花椒直播，运营着
9158、喵播、水晶直播等多个
直播社群平台的老牌公司天
鸽互动，似乎在用集团军的方
式切入到直播产业的各个细
分维度。 在天鸽互动CEO傅
政军看来，直播市场整合不期
而至，但细分市场仍然有很多
机会。

整合是直播行业一个传
闻已久的趋势，傅政军并不拒
绝，对于与天鸽不在一个数量
级的中小平台，天鸽会以控股
和收购为主。“直播行业现在
开始整合，我们也在看其他的
平台。中小平台现在很难自己
独立IPO，趋势是合并。”

外界对直播有“市场变
冷”的看法，但在傅政军看来，
整个直播行业市场还不够大，

到2020年也就600亿元的市场
规模，预计会超过电影市场。
就像游戏公司一样， 腾讯很
大， 他下面还是有很多其他
公司， 市场足够大才能容纳
下3-4个上市公司，国内游戏
上市公司大概有10个以上。

“直播以后有十几家上
市公司， 也是有可能的。”傅
政军心怀乐观。

傅政军强调， 天鸽的直
播平台其实是一个“社交网
络”概念，主播和用户是相互
交朋友的关系， 而不是追星
的关系， 基于这种朋友式的
社交关系的沉淀， 圈子一旦
形成会一直保持下来。

现在的互联网，已经让很
多年轻人分不清线上还是线
下，一部分社交需求已经转移
到线上。直播算是一种新形态

的社交方式，等以后有了VR，
人们就更分不清楚了。傅政军
认为，科技的进步，让人的关
系网、沟通方式都随之而变。

■据北京商报

傅政军

亿

央企上半年大象起舞，
惹人关注。7月11日下午3时，
国资委总会计师沈莹在国新
办发布会中介绍，上半年，中
央企业累计实现利润总额
7218亿元， 同比增长15.8%，
净利润5353.2亿元，同比增长
18.6%。

商务部13日对外发布，
今年上半年， 全国新设立外
商投资企业15053家，同比增
长12.3%，吸收外资规模基本
稳定，结构不断优化，继续呈
现向高端产业集聚的态势。

商务部新闻发言人高峰
说，1月至6月，我国实际使用
外资金额4415.4亿元人民币，
同比下降0.1%。

国家工商总局13日召开
二季度新闻发布会，上半年，
全国新登记市场主体887万
户，同比增长13.2%，平均每
天新设4.9万户。

新设市场主体保持较快
增长， 成为创业创新的风向
标。新登记企业291.1万户，同
比增长11.1%，平均每天新设
1.6万户。 新登记个体工商户
580.9万户， 同比增长14.8%，
增长速度明显提升。 新登记
农民专业合作社15.1万户，同
比下降3.9%。

万

国家发改委7月12日表
示， 我国将加快构建石油天
然气基础设施网络， 拟到
2025年全国省区市成品油、
天然气主干管网实现全连
通。未来十年，希望新增天然
气主干管网到 16万公里左
右。在京津冀、珠三角、长三
角这三个地区， 天然气管道
要覆盖县、镇。

万

国家发展改革委 10日
称， 已于近日指导浙江省物
价局对杭州市富阳区造纸协
会组织17家造纸企业达成并
实施卷筒白板纸价格垄断协
议一案作出处理决定， 对富
阳区造纸协会依法撤销登
记， 对17家企业罚款778万
元，严肃制止违法涨价，维护
市场公平竞争。


